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2021年度 日本気象学会東北支部第2回理事会 議事録 

 

日時：2022年3月7日（月）16時00分～17時00分 （Web開催） 

 

出席：千葉、山崎、菅原、奈良、鎌田、永山、谷田貝、桜井（以上理事）、岩渕、渕上（以上幹事） 

欠席：杉山（理事）、岩井（会計監査）（敬称略） 

 

司会：永山理事 

 

議題１．2021年度事業報告 

議案のとおり承認した。 

１）東北支部だより発行 

・93号と94号のTopicは気象専門とする人だけではなく一般の人にもわかり易く興味を持っていただけ

る内容になっていると思う。是非幅広く多くの方々に読んでいただきたい。会員への配布だけでは

なく、東北支部HPからもダウンロードできるので、バックナンバーを含めて皆様に活用いただきた

い。 

２）東北支部気象講演会 

・今年度はWeb配信も実施して会場開催とオンラインのいわばハイブリッド形式で開催した。現地の事

務局では技術的に大変だったと思う。オンライン併用という事もあり、東北・福島近辺だけでなく

幅広い地域の方々に参加頂いた。 

・内容は非常に良かったと思うが、オンラインの部分で準備不足の面があったが、色々な気付きもあ

った。今後に活かしていただきたい。 

３）支部研究会 

・会場開催と並行してZoom、YouTubeでの配信も実施した。昨年に続く試みで、手順も固まってきた印

象がある。 

 

議題２．2021年度会計報告 

 議案のとおり承認した。 

 ・事務費の支出は封筒（角2 1,000枚、日本気象学会東北支部の表示印刷付）購入によるものである。 

 

議題３．2021年度会計監査報告 

 議案のとおり承認した。 

  

議題４．2022年度事業計画案 

議案のとおり承認した。 

１）東北支部理事会の開催 

・年２回の定例開催については、現時点では対面式での実施を計画している。 

２）東北支部だより発行 

・今年度はTopicなど、気象台から執筆いただくことが多かった。今後も、学会関係の各位に原稿をお

願いすることがあるかも知れないが、その際にはご協力願う。 

３）東北支部気象講演会 
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・昨年、一昨年と福島と仙台の開催順序が入れ替わったが、来年度は既定の順番どおり、岩手県での

開催となる。４月以降に具体的な検討を始める予定で、テーマ等は未だ白紙状態だが、アイデア等

あればお知らせ願いたい。 

５）日本気象予報士会東北支部と連携した活動（気象サイエンスカフェ東北） 

・支部長会議で新型コロナのため今年度の開催を中止の旨を報告した際に本部の理事から「対面では

なくオンラインでもサイエンスカフェを開催している事例があり、オンラインでも参加者と交流し

ながら実施出来ている。そうした工夫をしてみてはどうか」との示唆があった。コロナ禍の状況は

今後どうなるか分からないが、今後も場合によってはそうした示唆も参考に計画しては如何か。 

 

議題５．2022年度予算案 

 議案のとおり承認した。 

 

議題６．検討事項 

 １）支部長会議の報告 

 ・支部長会議の後の２月24日に本部により、大会運営などについての説明会が実施された。資料と議事

メモは後ほど支部理事会に共有する。 

 ・北海道支部による次の秋季大会の運営を注視していくことが大事と思う。 

 ・気象学を目指す学生を増やすため、学会（大学）と気象台で連携して高校への出前講座を、できれば

管内で１つか２つぐらい実施出来れば良いと思う。実施の際には、学会側の旅費は当座予備費から

出すなどこと等についても、ご理解頂けるとありがたい。 

 ・高校への出前講座について、趣旨は大賛成である。是非一緒に考えて行ければと思う。 

 ・気象台から毎年出前講座で職員を派遣している高校もあり、まず第一歩としてそのような高校へのア

プローチから取組を始めても良いかもしれない。 

 ２）2023年度日本気象学会秋季大会の準備について 

 ・日程が前回同様に４日間（実質3.5日間）で計画されているが、今年度の三重の大会ではポスター発

表がオンラインとなり、その分現地開催は縮小されたと思われる。未だ1年以上先なのでコロナ禍の

状況は分からないが、札幌での運営なども参考に、今後日程の検討も続けることになると思う。 

 ・今回、大会運営にあたって本部から経費等の説明があったが、その中で経費の負担が大きい事項とし

て会場費も指摘されており、オンラインも活用して規模を縮小することは、経費面でもメリットが

あるかも知れない。どのような運用をするのかという点も併せて、今後適宜見直す必要がある。 

 ・６月頃の第１回理事会のタイミングで、2023年秋季大会について検討をはじめることとしたい。 

 

議題７．その他 

 ・今後経費削減と支部事務局の省力化のため、支部理事会の開催通知と議案書は、紙文書の送付ではな

く電子媒体のファイルをメール送信とさせて頂きたい。電子ファイルのみでは支障がある場合は、

個別に郵送するのでお知らせ願う。 

以上 


